

Association pour l'éducation et la santé en Afrique

Racines d'Enfance BILAN ANNUEL 2024

2024 marque une année riche en accomplissements pour notre association, portée par votre précieux soutien et engagement indéfectible. Nous avons concrétisé 6 grandes réalisations, renforçant notre impact en faveur de l'éducation préscolaire en zone rurale africaine. Ce bilan annuel célèbre les progrès et trace les perspectives pour continuer à relever le défi du préscolaire sur le continent.

Signature de la convention avec le Ministère de l'Education ivoirien



Le 24 mai 2024, notre association a officialisé son partenariat avec le Ministère de l'Éducation Nationale (MEN) de Côte d'Ivoire à Abidjan, en présence de Madame Anastasie Kakou Sepou, directrice de cabinet de Madame la Ministre Marietou Koné. Cet accord marque l'engagement du ministère à soutenir nos initiatives en Côte d'Ivoire. Après 20 années d'action au Sénégal, nous avons inauguré en octobre 2023, à Agnibilékrou (région de l'Indénié-Djuablin), la maternelle « Les Petits Champions », financée par le Fonds de dotation Emerige et la Fondation Bel. Plus de 80 enfants y sont déjà accueillis.

Distribution du livre « Les premiers pas de Fatou et Babacar vers la nutrition » dans plus de 20 maternelles en Afrique de l'Ouest

Initialement conçu pour accompagner le développement des jardins potagers dans nos écoles, ce support pédagogique a suscité un vif intérêt auprès de plusieurs fondations.

Après avoir été distribué aux grandes sections de nos écoles au Sénégal et en Côte d'Ivoire, nous avons été heureux de le voir adopté par d'autres administrations et fondations. Le Fonds de dotation Compagnie Fruitière a commandé 1 000 exemplaires pour ses écoles maternelles au Sénégal et en Côte d'Ivoire. D'autres commandes, notamment pour le Cameroun et d'autres pays, sont en cours de finalisation. Merci à la **Fondation Bel** d'avoir en cru en ce projet et de l'avoir financé.



Cérémonie du Prix Racine d'Enfance dans trois maternelles



Dans une démarche visant à s'inscrire durablement dans l'éducation primaire, nous avons lancé le Prix Racines d'Enfance, une initiative destinée à encourager l'excellence scolaire. Ce prix récompense les cinq meilleures élèves filles et les cinq meilleurs élèves garçons des classes de CM1 ou CM2 dans les écoles primaires des villages où nous intervenons : Wassadou, Koar et Keur Assan pour cette année. 30 élèves se sont distingués par leurs résultats et ont été

honorés lors d'un beau moment en présence leur instituteur. Tous avaient bénéficié d'un cycle de trois années de préscolaire dans nos écoles. En plus des félicitations, chaque lauréat a reçu un sac à dos solaire de la marque Solarpak conçu pour faire ses devoirs même en l'absence d'électricité.

Exposition les « 20 ans d'action de Racines d'Enfance »

À l'instar de l'année précédente, il nous tenait à cœur de célébrer, le 20 novembre, la

Journée internationale des droits de l'enfant par un événement marquant. L'année 2024 revêtait une importance particulière, symbolisant également nos 20 ans d'action dans l'éducation en Afrique. À cette occasion, l'exposition « Les 20 ans de Racines d'Enfance » a mis en lumière, à travers une série de photo, les écoles construites depuis 2004, les élèves et leurs enseignants, la cantine scolaire, la dynamique des jardins potagers, les missions sur le terrain avec les



membres. Cet événement a rassemblé plus d'une centaine de visiteurs. Merci à tous nos partenaires et à **la Maison de l'Afrique** pour la collaboration.

Rencontre avec le nouveau Ministre de l'Education nationale au Sénégal



Nous avons eu l'opportunité de rencontrer le nouveau ministre, Monsieur Moustapha Mamba Guirassy. Cette rencontre consolide nos relations avec les autorités et garantit une continuité à nos projets démarrés il y a 20 ans sur le territoire sénégalais.

Inauguration de l'école de THILMAKHA, 14ème maternelle Racines d'Enfance en Afrique de l'Ouest



Le 26 novembre 2024, nous avons inauguré la maternelle de Thilmakha, située dans la région de Thiès, au Sénégal. Cette école est la troisième de la région, après celles de Keur Songho et Keur Assan.

La cérémonie a été animée par les prestations joyeuses des enfants, les danses traditionnelles des mamans, et les discours chaleureux des autorités locales exprimant leur gratitude. Avec cette nouvelle inauguration, le nombre des écoles Racines d'Enfance s'élève à 14!

Merci à nos partenaires sur cette construction : McMillan Fondation, Fondation Bel, Association ADES, Région Ile-de-France, Groupe scolaire Notre-Dame de Sion -Sainte-Marie

En route vers 2025:

L'année prochaine, nous continuerons sur cette belle lancée avec des projets concrets et impactants : le lancement du deuxième livre de la collection « Les Premiers Pas », consacré à l'environnement, l'inauguration d'une deuxième maternelle en Côte d'Ivoire, et le renforcement de notre action grâce à de nouveaux partenariats.